

Association Solidarité Tierras Latinas.

El Tejar, Chimaltenango, Guatemala, Juin 2024.

"Ils peuvent oublier ce que nous avons dit, ils n'oublieront jamais ce que nous leur avons fait ressentir "(Carl W. Buechner).







Après plus de 14 ans de travail en humanitaire sur le terrain et de multiples rencontres avec les personnes que nous accompagnons et que nous aidons, notre objectif à faire valoir le droit à une vie digne reste le même.





Les patients qui arrivent au centre de soins doivent se sentir accueillis par une équipe de professionnels et se trouver dans un espace qui communique le bien-être, la sécurité et les compétences.

Les projets à venir:

Equiper le centre de soins d'un monitoring foetal

Veiller à la pérennisation de nos réalisations

Trouver des partenaires locaux sur place

Préparer l'avenir à travers l'évaluation des besoins et des priorités des populations.

"Tendre la main nous fait sentir plus humain"

Les conditions de vie et de travail pour les familles de la décharge sont identiques voire pires. Les cueilleurs de déchets luttent au mileu d'immondices et d'enfants qui jouent et s'amusent comme tous les enfants du monde. Les photos que nous partageons avec vous sont peut-être de l'ordre de l'insupportable pourtant malgré le manque d'eau et de sanitaires, les gaz, la poussière et les mouches ,notre présence et notre travail sur ce lieu ont un sens.

Là-bas on travaille, là-bas on s'aime, là-bas on se dispute, on s'observe, on se jauge et aussi on se hait, on rit et on pleure.







Là-bas on vit, comme partout ailleurs.

Cette micro communauté est indispensable, il y a des règles et des intérêts que les gens partagent et à la tête de ce groupe Dona Lucia que nous avons déjà évoqué car elle est incontournable. Elle reste souvent à l'écart voire est en retrait, elle économise ses mots et ses gestes. Souvent contestée, parfois injuste.



Cette année pourtant, j'ai été témoin de moments où son humanité m'est apparue de manière plus claire. Elle m'a demandé mon numéro de téléphone, que j'ai accepté de lui donner et nous avons échangé. J'ai deviné derrière cette carapace une personne profondément meurtrie, isolée et triste. Recemment elle m'a envoyé un message "amiga Bibi, mon mari a une autre femme, je suis très triste"

La difficulté de soigner et ses limites.

Une patiente est arrivée un jour accompagnée de son époux. Cette dame souffre de diabète depuis de longues années. Elle a un traitement oral. Lorsque nous avons découvert l'ulcère au niveau de sa jambe , complication très fréquente chez un diabétique, nous l'avons interrogée. La plaie était dans un état

avancé et on pouvait observer des nécroses. Notre médecin a parfaitement bien soigné cette jambe par un nettoyage de la plaie et des soins locaux. Un des doigts de pied présentait déjà une perte de sensibilité. Le médecin a expliqué à la patiente et à son mari l'urgence de se faire soigner, de contrôler son diabète et de respecter une bonne hygiène de vie et à même évoqué l'amputation. Nous avons programmé les consulations tous les 3 jours. Après deux semaines de soins, nous n'avons plus revu cette patiente. Elle était pourtant très loin d'une guérison. Lors d'un consultation précédente, elle a confié au médecin que son mari ne voulait plus l'emmener, qu'il buvait et la battait.







Nous étions confrontés à une personne sans ressource, sans défense et sans moyen.

Au-delà de l'aspect médical, nous nous sommes impliqués dans la vie locale, participant aux évènements familiaux, sportifs du moment tissant ainsi des liens forts avec la communauté.

Avec Alex et Jilda, Silvia et Mimi nous avons organisé un "bazar" brocante ainsi qu'une tombola qui ont eu un joli succès.







Jean Jacques & les jeunes du club de football de El Tejar

Découverte du site archéologique à IXIMCHE, TECPAN.

Il fait partie du plus grand trésor du Guatemala. C'est l'ancienne capitale du royaume des Mayas KAQCHIKELES, dialecte encore enseigné dans les écoles. C'est un lieu sacré pour les autochtones. C'est une vaste clairière où se trouvent des stèles de pierre, des estrades et des vestiges d'anciennes pyramides. La religion Maya est l'ensemble des croyances et des rites partagés à l'époque précolombienne par les Mayas, et dont il reste des pratiques très importantes. La spiritualité Maya est basée sur la gestion et le contrôle de l'énergie.







Nous avons eu la chance d'assister à des cérémonies, merci Alex et Jilda pour cette découverte. Lors de ces célébrations, le jour choisi a également un impact et correspond à un jour particulier selon le calendrier Maya. Le feu est l'élément principal. Il s'agit d'un rituel qui aborde l'univers et la nature. On fait des offrandes de produits tels que des bougies, des fleurs, des écorces d'arbres, de l'encens, de l'alcool. Les ingrédients varient selon le type de cérémonie: la bénédiction, la gratitude, de bons présages, une bonne récolte, un bon partenaire ou de bonnes vibrations.







Chers amis, votre contribution a été essentielle pour la réalisation des projets 2024 au Guatemala. Nous sommes très reconnaissants de votre soutien indéfectible et grâce à votre générosité nous avons pu atteindre nos objectifs cette année.

Nos amis Alex et son épouse Jilda ainsi que tous les membres du comité de l'association "Salud de mi tierra "vous remercient pour votre soutien précieux.







Alex

Jean-Jacques et moi même voudrions exprimer notre profonde gratitude au Docteur de medecine génèrale Daniel Lopez qui nous a accompagnés tous les jours ,la chirurgienne Anna Lucia De Leon à Manuel Solorzano le psychologue, les gynécologues Yulissa Rojas & Ligia Liquidano et le traumatologue Pablo Lopez.

Bibi & Jean-Jacques Faurie responsables des projets au Guatemala pour le compte de l'association Solidarité Tierras Latinas.